



Maître de Conférence campagne 2024



L'Université Grenoble Alpes porte l'IDEX et des projets d'envergure internationale. Elle réunit l'ensemble des forces de l'enseignement supérieur public du site Grenoble Alpes. L'UGA est une université de recherche intensive, membre de l'UDICE et considérée parmi les 5 meilleures universités françaises.



56 200 étudiantes et étudiants

7 800 personnels

71 unités de recherche



www.univ-grenoble-alpes.fr



HR EXCELLENCE IN RESEARCH

Profil court : Enjeux de l'Italie contemporaine (XXe-XXIe siècles) : société, politique, environnement, économie et langue

Job profile: Contemporary Italy (20th-21st centuries): society, politics, environment, economy and language

Section CNU : 14

Article de recrutement : 26-1

Date de prise de poste : 01/10/2024

Localisation : Grenoble

Mots-clés :	Euraxess research field:
Italien LEA (Langues Étrangères Appliquées)	Italian LEA (Applied Foreign Languages)
Société et Politique de l'Italie contemporaine (XXe-XXIe siècle)	Society and Politics in Contemporary Italy (XXth-XXIst)
Questions environnementales ; économie et Coopération Internationale	Environmental issues; economy and International Cooperation

Contacts

Pour plus d'informations sur le poste vous pouvez contacter :

- Composante UFR SOCLE : Mme Laura Fournier et Mme Emanuela Nanni, directrices du département d'Études italiennes par mail : laura.fournier@univ-grenoble-alpes.fr ; emanuela.nanni@univ-grenoble-alpes.fr
- Laboratoire LUHCIE : Mme Ilaria TADDEI, directrice du LUHCIE (Laboratoire Universitaire Histoire Cultures Italie Europe) par mail : ilaria.taddei@univ-grenoble-alpes.fr

Compétences attendues :

- Il est attendu des candidats d'avoir un intérêt pour l'enseignement, une production scientifique de niveau international, à la hauteur des ambitions et attentes de l'UGA, de se reconnaître dans les valeurs de l'UGA, notamment ouverture sur le monde, éthique et intégrité scientifique, un intérêt pour le travail d'équipe, l'investissement pour le collectif et le sens des responsabilités notamment environnementales et sociales.

Descriptif Enseignement :

- Dans un contexte de diversification de l'offre de formation du département d'Études italiennes de l'UFR Sociétés, Cultures et Langues Étrangères (SoCLE), la personne recrutée sera amenée à assurer, en Licence et Master *Langues Étrangères Appliquées (LEA)*, des cours (CM et TD) orientés vers les questions économiques, sociétales et environnementales contemporaines (XX^e-XXI^e siècles) de l'Italie.
- Dotée d'une excellente maîtrise de la langue italienne, la personne recrutée devra avoir une connaissance approfondie des enjeux économiques, socio-culturels et politiques de l'Italie contemporaine.
- Elle devra être en mesure d'assurer des cours de langue de spécialité, notamment dans les enseignements de spécialisation de L3 portant d'une part sur les enjeux sociétaux et environnementaux, et relevant d'autre part du domaine de la coopération internationale. Elle devra également être en mesure d'assurer des enseignements de communication professionnelle et de négociation interculturelle dans la Licence et les Masters *LEA*.
- Elle sera appelée à coordonner certains enseignements de la Licence *LEA*, et devra s'investir dans le développement de la formation en anglais-italien du parcours de Master « Ressources Environnement et Sociétés en Transition » (RESET), qui vise à préparer les futurs acteurs de la transition écologique aux niveaux local et international.
- Elle devra également participer aux parcours de Master *LEA* « Coopération Internationale et Communication multilingue » (CICM) et « Négociateur Trilingue en Commerce International » (NTCI).
- Une bonne connaissance des acteurs économiques italiens (grandes entreprises, PME, monde associatif, institutions) est souhaitée, afin d'élargir les contacts et ainsi développer les possibilités de stages étudiants et de contrats d'apprentissage en alternance au sein d'entreprises italiennes. D'une façon générale, la personne recrutée devra s'impliquer dans les questions portant sur l'accessibilité des formations aux publics spécifiques, relevant notamment de la formation continue.

Expected skills :

- Applicants must prove their motivation for teaching and have a high-level scientific record in accordance with UGA's ambitions and standard and be in alignment with UGA's values in particular openness to the world, probity, integrity and ethics, capacities for team work, interest to invest for the community and a sense for environmental and social engagement.

Teaching profile:

- In the context of the diversification of the educational offer of the Italian Studies Department of the Societies, Cultures and Foreign Languages (SoCLE) UFR, the person recruited will be required to teach courses (CM and TD) oriented towards contemporary economic, societal and environmental issues (20th-21st centuries) in Italy, for the Bachelor's degree and *LEA* Masters.
- With an excellent knowledge of the Italian language, the recruited candidate should have a thorough knowledge of the economic, socio-cultural and political issues of contemporary Italy.
- They will be able to teach specialised language courses, particularly in the L3 specialisation courses on societal and environmental issues on the one hand, and in the field of international cooperation on the other. They will also be able to teach professional communication and intercultural negotiation, particularly in the *LEA* Bachelor's and Master's programmes.
- The person recruited will be called upon to be the coordinator of certain *LEA* degree courses, and they will have to invest in the development of the English-Italian programme of the Master's degree "Resources, Environment and Societies in Transition" (RESET), which aims to prepare future actors of the ecological transition at local and international level.
- The person recruited will also have to participate in the *LEA* Master's courses "International Cooperation and Multilingual Communication" (CICM) and "Trilingual Negotiator in International Trade" (NTCI).
- A good knowledge of Italian economic actors (large companies, SMEs, associations, institutions) is desirable, in order to broaden contacts and thus develop the possibilities of student internships and apprenticeship contracts within Italian companies. The person recruited will have to contribute to making the curriculum more accessible to specific audiences, particularly in the field of continuing education.

Descriptif Recherche :

- La personne recrutée devra s'intégrer dans les activités du laboratoire pluridisciplinaire LUHCIE et contribuera au dialogue entre études italiennes et approches historiques.
- Son profil de recherche devra être axé sur l'histoire et la société de l'Italie contemporaine dans sa dimension européenne, voire mondiale (XXe siècle et XXIe siècle).
- Les recherches qu'elle développera devront être en adéquation avec un ou plusieurs axes transversaux du laboratoire, tout particulièrement les axes : III. « Savoirs, croyances, sciences » et IV. « Territoires, pratiques et discours politiques ».
- Des recherches portant sur les défis environnementaux seront particulièrement appréciées.
- La personne recrutée devra s'investir dans l'organisation et l'animation de manifestations scientifiques ; elle aura à cœur de renforcer les collaborations et les projets transversaux avec d'autres laboratoires de l'UGA et d'autres structures de recherche nationales et internationales.
- Il est souhaité qu'elle contribue à accentuer la dynamique de travail et de coopération locale, nationale et internationale avec des entreprises, associations, ONG et autres institutions.

Activités administratives :

- Au fil de son intégration, la personne recrutée sera appelée à assumer des tâches de responsabilité administrative et de coordination pédagogique, aux niveaux Licence et Master *LEA* au sein du département d'études italiennes (par exemple examen des candidatures Parcoursup, responsabilité d'année, direction de département). La personne recrutée sera également amenée à assumer des responsabilités plus transversales, telles que la responsabilité de la Direction des Études (DETU) de la Licence ou du Master *LEA*, ou la responsabilité d'échanges type Erasmus.
- Elle devra s'engager à participer pleinement à la vie de l'UFR Sociétés, Cultures et Langues Étrangères (SoCLE) et du laboratoire LUHCIE (Laboratoire Universitaire Histoire Cultures Italie Europe).

Informations à destination des candidats et candidates :

- L'Université Grenoble Alpes recrute sur les compétences et fait travailler tous les talents. Elle encourage les candidats et candidates en situation de handicap à accéder aux emplois d'enseignant-chercheur.
- Les enseignants-chercheurs sont astreints à résider au lieu d'exercice de leurs fonctions (l'Art. 5 du décret n° 84-431 du 6 juin 1984).

Research profile:

- The person recruited will be expected to integrate into the activities of the pluridisciplinary LUHCIE laboratory and contribute to the dialogue between Italian studies and historical approaches.
- Their research profile should focus on the history and society of contemporary Italy in its European and even global dimension (20th and 21st centuries).
- The research they will develop will be related to one or more of the laboratory's transversal axes, in particular to the axes: III. "Knowledge, beliefs, sciences" and IV. "Territories, practices and political discourses" (see: <https://luhcie.univ-grenoble-alpes.fr/axes-de-recherche/>).
- Research on environmental challenges will be particularly appreciated.
- The person recruited will be expected to be involved in the organisation and animation of scientific events; they will be keen to strengthen collaborations and transversal projects with other UGA laboratories and other national and international research structures.
- It is expected that they contribute to increasing the dynamics of local, national and international work and cooperation with companies, associations, NGOs and other institutions.

Administrative activities:

- During their integration, the person recruited will be called upon to assume tasks of administrative responsibility and pedagogical coordination, at the Bachelor and Master *LEA* levels within the Italian Studies Department (for example, examination of Parcoursup applications, taking responsibility for teaching programmes, department management). They will also be required to take on more transversal responsibilities, such as responsibility for the DETU Bachelor's or Master's *LEA*, or responsibility for Erasmus-type exchanges.
- They will be expected to participate actively in the life of the UFR Sociétés, Cultures et Langues Étrangères (SoCLE) and of the LUHCIE laboratory (Laboratoire Universitaire Histoire Cultures Italie Europe).

Information for candidates:

- Université Grenoble Alpes recruits on the basis of skills and makes use of all talents. It encourages candidates with disabilities to apply for teaching and research positions.
- Teacher-researchers are required to reside at the place where they perform their duties (Art. 5 of Decree No. 84-431 of June 6, 1984).

Pourquoi travailler à l'UGA ?



Environnement scientifique Exceptionnel

- Excellence des unités de recherche
- incubateur de talents
- Équipements scientifiques
- Soutien financier aux projets de recherche et formation
- Soutien en ingénierie et gestion de projet
- Soutien pour l'international



Avantages sociaux

- Aide périscolaire
- Chèques vacances, Restauration, Aide au transport, CESU
- CAESUG



Concilier vie personnelle et professionnelle

- Etablissement engagé (QVT handicap, diversité, parité)



Accompagnement

- Mobilité
- Accompagnement personnalisé des parcours professionnels : formation, dynamisation de carrière



Campus dynamique

- Installations sportives
- Activités culturelles et artistiques
- Cadre de travail exceptionnel
- Accessibilité facilitée

Comment candidater ?

Le dépôt de candidature s'effectue sur [Galaxie](#), le portail des personnels du supérieur.

Pour plus d'informations concernant le calendrier de la campagne, rendez-vous sur notre [Site emploi](#).